

RED IBEROAMERICANA
de Educación en
Derechos Humanos
y para la Ciudadanía
Democrática

MANIFIESTO DE ADHESIÓN A Red Iberoamericana de Educación en Derechos Humanos y para la Ciudadanía Democrática

Quienes nos adherimos a la **Red Iberoamericana de Educación en Derechos Humanos y para la Ciudadanía Democrática**, representantes de distintos sectores, público, internacional, social, no gubernamental y privado, coincidimos plenamente en que defender, promover y ampliar un sistema más robusto de reconocimiento, garantía y ejercicio de los derechos humanos es hoy una máxima prioridad en Iberoamérica.

Somos conscientes de que vivimos en un contexto complejo, donde coinciden múltiples crisis que tienen un enorme impacto en la realidad cotidiana de personas, comunidades y países. Nuestra región atraviesa por procesos de transición política, geoestratégica, cultural, digital, migratoria y medioambiental que, por diversas razones, han generado insatisfacción, desconfianza y desafección hacia la democracia y sus instituciones, sobre todo, entre las generaciones emergentes.

Ante ello, es urgente abordar viejos y nuevos desafíos que permitan el pleno ejercicio de los derechos humanos sobre la base de una democracia fortalecida con instituciones sólidas, un estado de derecho efectivo y vigoroso, un desarrollo sostenible con perspectiva de género y un compromiso social y ético, para avanzar hacia mayores niveles de crecimiento, inclusión, equidad y prosperidad sostenidos. Lejos de caer en un discurso pesimista, estamos convencidos de que existen oportunidades innovadoras y sólidas de cohesionar más a la ciudadanía si aunamos esfuerzos con alianzas más transversales por la educación ética y en Derechos Humanos, lo que se refleja con la reciente adopción de la nueva Recomendación sobre la Educación para la Paz, los Derechos Humanos y el Desarrollo Sostenible (UNESCO, 2023).

Es por ello por lo que respaldamos la iniciativa de la Organización de Estados lberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), el mayor organismo de cooperación multilateral en Iberoamérica, a través de su Programa Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos, Democracia e Igualdad, para crear la Red Iberoamericana de Educación en Derechos Humanos y para la Ciudadanía Democrática.

La Red busca tener impacto e incidencia en el reconocimiento y ejercicio de los derechos humanos y en la promoción de una ética cívica en la región, contribuyendo a la convivencia democrática y mitigando los factores que incitan a la polarización y desafección de la democracia. Estamos convencidos de que con ello lograremos un círculo virtuoso donde educación, Derechos Humanos, democracia, sostenibilidad y prosperidad sean percibidos y ejercidos como valores indisociables, que nos permitan generar otros bienes públicos indispensables para tener sociedades civilizadas: igualdad, equidad, inclusión, libertad, seguridad, armonía y cohesión social.

Fecha del lanzamiento de la Red, 27 de febrero de 2024, en la sede de la OEI, en Madrid.